

000182285 (4497 AA)

42 LAS ÚLTIMAS NOTICIAS

30-XI-1990

CULTURA

"Renaciendo", testimonio de un joven sobre una recuperación milagrosa

Roberto Benvenuto, de 27 años, escribió un libro sobre la estremecedora experiencia que vivió al lograr una rehabilitación clínicamente imposible.

Roberto Benvenuto, de 27 años, egresado de Derecho en la Universidad Católica el año pasado, es el autor de "Renaciendo", un libro que relata su lucha personal por sobrevivir y recuperarse después de sufrir un grave accidente que lo dejó inmovilizado, sin memoria y sin habla.

En este inusual testimonio, el autor entrega de manera sencilla y emotiva la dolorosa experiencia que dividió su vida en un "antes" y un "después" del accidente en moto que le ocurrió en Vichuquén durante un verano, hace cuatro años.

El texto de 183 páginas, impreso en los talleres de Editorial Universitaria, fue presentado recientemente por el decano de la Facultad de Derecho de la Universidad Católica, Arnaldo Gorzeglio. Benvenuto aclara que se trata sólo de un testimonio de vida que no pretende ser literatura sino dar cuenta de su recuperación clínicamente calificada de imposible.

Le tituló "Renaciendo" porque "lo que hice en este tiempo fue volver a la vida, a comunicarme, a hablar, a compartir", dice. Inició la escritura como un diario de vida paralelo a su larga recuperación. "Lo fui escribiendo a medida que me mejoraba, mientras recuperaba la movilidad y el habla. Algunas me aconsejaron que, en ese período tan difícil, expresara mis ideas por escrito como una forma de ayudar a mi terapia".

A poco de comenzar, "empecé a no querer escribir porque quería retratar de alguna manera todo lo que me habían entregado quienes me ayudaron". Entre esas innumerables personas, dice, tienen especial importancia para él dos ex pololos, Carmen Gloria Fenoux y Andrea Labarca.

"Me di cuenta que debía devincularme de lo cotidiano para escribir, un proceso que fue duro y triste porque me volví casi inmóvil, me quedé solo en mí. Pero todo eso se compensó por el hecho de haber dejado un testimonio de esperanza", añade.

El brutal accidente en moto se había producido en un momento en que todo parecía sonreírle: "Mis condiciones de vida era tan buenas que resultaba algo idílico, irreal, porque la vida es mucho más que lo que yo tenía". Estudiaba cuarto año de Derecho y era excelente deportista. Incluso había integrado la selección juvenil de básquetbol y un equipo profesional. En lo



El joven egresado de Derecho decidió relatar su experiencia por escrito para dar un testimonio de esperanza "a quienes han sufrido tanto o más que yo".

laboral, tenía tres actividades: era gerente de un estudio jurídico, gerente de una pequeña empresa exportadora montada con su hermano y asistente de un abogado.

Todo eso terminó, como un sueño, cuando despertó en la clínica un mes después del accidente, en las condiciones ya descriptas. Ni siquiera conocía a su madre.

En estos cuatro años ha librado una lucha absurda. "Después del accidente, el médico hizo repetir los scáneres porque pensaban que —en el estado en que me encontraba— yo debía haber dejado de respirar. El primer cumpleaños —después de lo pasé rodeado de mi familia y mis amigos. Pero no podía hablarles. El primer paso que logré dar fue en una piscina, afirmado de dos personas", recuerda.

Reuniendo todas sus fuerzas y teniendo como armas una voluntad a toda prueba y el apoyo de quienes lo rodeaban y querían, Roberto Benvenuto logró recuperarse totalmente. Y se produjo lo que habitualmente se dice un milagro.

El joven reflexiona largamente acerca de la naturaleza de este proceso. "Siempre he sido muy racional pero tuve que aceptar que mi salvación excedía los límites de lo comprensible. De alguna manera, tuve que hacerme

una serie de esquemas de lo inexplicable en el cual meter todas aquellas cosas que no encontraban una explicación por medio de la razón", cuenta.

No es especialmente religioso pero está consciente de que "todo lo religioso es bueno en el sentido de que hace dar cuenta al hombre de que es sólo un grano de arena dentro del universo". Así, el duro trance por el que debió pasar le permitió adquirir una firme convicción: "Después de lo ocurrido, por lo que me tocó conocer, hoy tengo lo que no tenía antes, que es la firme convicción de que existe un ser superior. Antes no había convicción y menos firmeza en la fe que tenía", confiesa.

Por eso, su principal deseo al escribir "Renaciendo" fue que "ojalá esto sirva como testimonio de esperanza para aquellos que han sufrido tanto o más que yo".

Hoy, su meta de renacer está cumplida y tiene clara una verdad, que así escribió en su libro: "La lucha de cada cual sólo se agota con el último suspiro, con el último haz de luz que nos quiera entregar la vida, la única que sabe cuidado nos vamos a ir en definitiva".

• Angélica Rivera

"Renaciendo", testimonio de un joven sobre una recuperación milagrosa [artículo] Angélica Rivera.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rivera, María Angélica

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Renaciendo", testimonio de un joven sobre una recuperación milagrosa [artículo] Angélica Rivera.
retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)